

La musique pour aider les enfants autistes de l'institut des Parons

Demain mercredi, le Rotary d'Aix Saint Victoire invite tous les Aixois à un concert de piano au grand amphithéâtre de la Verrière. Ce sera l'occasion de récolter des fonds pour acheter des tablettes numériques Ipad pour les autistes résidants dans l'Institut Médical et Educatif des Parons situé sur la route d'Eguilles.

Cette année, Jean-Pierre Centi, chargé de l'action intérieure et de la consolidation de l'amitié du club, a accepté de dévoiler les coulisses du concert ainsi que les enjeux du Rotary à l'échelle locale.

■ Quel est le programme musical de cette année ?

"De Bach à Debussy en passant par Beethoven et Brahms, le programme musical de cette année est classique. Ce choix des compositeurs relève du pianiste qui l'a lui-même conçu. Cette édition tranche avec les précédentes très originales et plutôt jazzy. Mais, le principal est de passer un bon moment.

■ Pourquoi avoir choisi un musicien d'origine italienne pour cette manifestation ?

Francesco Attesti est lui-même rotarien : il appartient donc au réseau. Il nous a été plus facile d'entrer en contact avec ce virtuose. Pianiste italien, sa renommée internationale lui permet de se produire dans des salles de concert très prisées. La ville d'Aix en Provence se fait un grand honneur de le recevoir.

■ Comment est venue l'idée d'organiser un concert pour aider les autistes ?

Cela fait trois ans que Yves Boyer, alors président de l'équipe, a décidé de créer un projet qui vise plus spécifiquement les localités. Il jugeait en effet que le Rotary regardait trop à l'international. Son programme fut très apprécié. Le succès étant au rendez-vous, l'équipe a souhaité prolonger l'initiative les années suivantes. Et puis, comme au sein du Rotary, la roue tourne tous les ans, cette fois-ci, le hasard a désigné à la présidence du Rotary d'Aix Christian Martin-Romieu, déjà président de l'IME des Parons. Pourtant, l'opération reste tout à fait particulière puisque le partenariat et la mise en œuvre



Jean-Pierre Centi, chargé de l'action intérieure au Rotary Club.

des initiatives entre le club et l'association existe depuis de longue date.

■ Qu'est-ce qui vous motive ?

Aider de cette manière l'IME des Parons est original. Le succès est indéniable puisque dès la première édition, le Rotary a fourni une douzaine d'Ipads. Cette année, le président espère atteindre le même chiffre. Il a eu recours aux sponsors pour acheter des billets et prendre en charge certaines dépenses. Le concert sert une noble cause et s'inscrit dans le cadre de la devise du club. Je suis très fier d'appartenir à cette fondation.

■ Pourquoi croyez-vous vraiment en ce projet ?

L'Ipad est plus qu'un effet de mode. Il s'agit d'un outil digne d'intérêt car son aspect ludique permet aux enfants de rester concentrés plus longtemps. Grâce à ces tablettes, tout le monde y trouve son compte. C'est pour cela que le Rotary s'investit beaucoup dans ce projet".

Propos recueillis par Diane ZIEGLER

BIEN PLUS Q'UN SUPPORT DE JEU

L'IME des Parons à Aix s'en sert aujourd'hui comme outil d'apprentissage pour ses enfants autistes. L'établissement aixois s'est ainsi équipé de plusieurs iPads ainsi que de nombreuses applications. Les enfants scolarisés à l'IME s'approprient très vite ces jeux et exercices tactiles sur ces tablettes numériques. Les psychologues confient leur étonnement face à l'adaptabilité rapide des jeunes par rapport aux iPads qui trouvent un intérêt aux activités tactiles. Leur compréhension est facilitée par le caractère très intuitif des tablettes. Mais bien plus qu'un simple objet de jeu, l'iPad améliore sensiblement la tenue du crayon grâce au stylet, l'action du pointage et la maîtrise des gestes, ainsi que l'apprentissage du vocabulaire, il améliore aussi sensiblement leur quotidien. L'idée, c'est de les aider à structurer leur journée à l'école tout en gagnant en autonomie. Ce nouveau support efficace reste cependant onéreux et peu accessible aux particuliers.

D.Z.